



JEAN-YVES L'HER

/ Une vie sur le pallenn

Présent sur les tapis, ou pallenns, du Skol Gouren Gwipavaz depuis 1972, Jean-Yves L'Her a marqué de son empreinte la discipline en tant que bénévole, arbitre, moniteur et lutteur. «Aujourd'hui place aux jeunes», sourit ce quinquagénaire Guipavasien.

Publié le 07 juin 2016

L'année n'a pas été de tout repos pour ce membre engagé du Cocelic, au cœur de l'organisation du championnat d'Europe de lutttes celtiques qui s'est tenu, en avril dernier, à la Brest Arena.

Un championnat d'Europe hors normes

Chargé du lien avec les écoles primaires guipavasiennes, cet ambulancier de métier a eu pour mission de faire découvrir la discipline à tous les élèves de CM2 de la ville en amont du championnat. Épaulé pendant six semaines par Éric Pelon, éducateur sportif de la ville, il a initié les jeunes lutteurs aux subtilités de ce sport basé sur le respect de l'adversaire.

Pour récompenser leurs efforts, les écoliers ont été invités à assister aux demi-finales et finale du championnat. Une jolie façon de faire d'eux des membres à part entière de cet événement (dont la ville de Guipavas était partenaire) et un souvenir inoubliable pour Jean-Yves : «*c'était un moment très chaleureux. Les enfants criaient, scandaient mon prénom quand j'entrais dans la salle, c'était vraiment émouvant*».

Une histoire de famille

C'est en suivant les traces de son grand frère que Jean-Yves a découvert le gouren. «*Nos parents étaient bénévoles, puis on a commencé à avoir des titres*» raconte modestement ce champion d'Europe 1991. Depuis, «*nous avons refilé le bébé aux enfants*» : le fils de Jean-Yves, Baptiste, s'est illustré à l'Arena en remportant le titre de champion d'Europe dans la catégorie espoir, pendant que sa cousine Virginie Kerjean devenait double championne d'Europe des moins de 50 kg pour la quatrième fois consécutive. Un souvenir qui restera gravé «*grâce à une ambiance exceptionnelle, se souvient Jean-Yves. Il y avait une vraie ferveur dans les gradins, les Bretons étaient acclamés*».

Le bénévolat

Le temps de se remettre de cette effervescence, et c'est l'anniversaire des 50 ans du club qui se dessine à l'horizon. Aucun doute, Jean-Yves mettra une nouvelle fois son temps et son énergie au service de l'événement. En 2013, ce Guipavasien avait reçu la médaille jeunesse et sport en récompense de plus de 30 ans de bénévolat, et pas seulement dans le milieu du Gouren : secouriste de Guipavas pendant quinze ans, Jean-Yves L'Her est aujourd'hui aussi présent dans le club de tennis de table pour soutenir son troisième fils. Comme quoi, « *le bénévolat ne s'arrête pas au gouren* » !

Pauline Bourdet



Le jeu dans la peau

Le monsieur météo de Guipavas



 [RETOUR À LA LISTE](#)